

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \(19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Val-Richer, Mardi 9 octobre 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Val-Richer, Mardi 9 octobre 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Les mots clés

[Circulation épistolaire](#), [Guerre](#), [Inquiétude](#), [Politique](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Politique \(Italie\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Politique \(Vatican\)](#), [Relation François-Dorothée](#), [Réseau social et politique](#), [Révolution](#), [Vie domestique \(François\)](#), [Vie quotidienne \(François\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1849-10-09

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 12

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

[...] ce qu'il ne veut pas. C'est une double manière d'éviter la responsabilité. Je n'ai aucune nouvelle personnelle de Thiers. Je ne l'ai pas vu, depuis mon retour de Dieppe. J'entends dire que, dans la commission des Affaires de Rome, il fait des

morceaux d'enthousiasme sur le motu proprio, sur les cardinaux et sur le Pape. La commission du budget ajourne, le plus qu'elle peut l'examen des questions, d'impôt, c'est le plus gros embarras de la session. Il est probable que les anciens impôts seront rétablis. Rien n'est plus nécessaire mais rien n'est plus dangereux."

Pas un mot des affaires de Constantinople ; ce qui me prouve qu'à tort ou à raison, on n'en est guère préoccupé. Mercredi 10, Huit heures Je me lève tard et je me suis couché hier de bonne heure. J'avais un peu mal à la gorge. Je vais mieux ce matin. J'espère que la pluie va cesser et le froid sec commencer. Je l'aime beaucoup mieux. Ma maison ferme mieux que je n'espérais. J'ai de bon bois et je ferai de grands feux, presqu'au moment où j'irai me chauffer dans ma petite maison rue Ville-l'Evêque et votre bonne chambre rue Florentin. Vous ne m'avez pas dit si vous aviez quelqu'un en vue pour vous accompagner. Quel plaisir (petit mot) si nous pouvions passer tranquillement notre hiver dans nos anciennes habitudes ! Je me charme moi-même à me les rappeler. Hélas connaissez-vous ces trois vers de Pétrarque : Ah ! Nostra vita, ch'e si bella in vista, Com' perde agevolmente, in un matino, Quel che'n molti anni a gran pena s'acquista ! « Ah, notre vue, qui est si belle en perspective, comme elle perd aisément, en une matinée ce qui s'acquierte à grand peine, ou beaucoup d'année ! » Je crois que je vous fais injure et que vous savez bien l'Italien. Onze heures Voilà votre lettre. Nous causerons demain. Je persiste toujours à n'avoir pas peur. Adieu Adieu, adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Val-Richer, Mardi 9 octobre 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1849-10-09.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 27/07/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3169>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreMardi 9 octobre 1849

DestinataireBenckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destinationRichmond

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 18/01/2024

je quitte n'aurai pas. C'est une double mauvaise
décision la responsabilité. Je n'ai aucune
nouvelle permission de l'heure. Je n'ai
pas vu depuis mon retour de Dioppe.
J'entends dire que, dans la commission des
affaires de Rome, il fait de nombreux
enthousiasme sur le motu proprio, sur
les cardinaux et sur le Pape. La commission
du budget ajourne le plus qu'elle peut
l'examen des questions d'impôt; c'est le
plus gros embarras de la Session. Il est
probable que les anciens impôts devront
être abolis. Cela n'est plus nécessaire, mais
c'est n'est plus dangereux.

Pas un mot des affaires de l'ambassade
- simple; ce qui me prouve que tout va
à Paris, on n'a rien à faire préoccupé.

Mardi 10 - huit heures

Je me lève tard et je me suis
couché hier de bonne heure. J'avais un peu
mal à la gorge. Je vais mieux ce matin.
J'espère que la pluie va arrêter, et le froid se
commencera de faire beaucoup mieux.

Une maison forte mieux que je n'espérais. J'ai
de bon bois et je ferai de grands feux, jusqu'en
moment où j'aurai mes chauffes dans une petite
maison rue Villebouygue et votre bonne chambre
me permettront. Vous ne n'avez pas dit si vous
n'avez quelqu'un en ville pour vous accompagné.
Un plaisir (petit mot) si nous pouvions
prendre tranquilllement notre bûche dans nos
anciennes habitudes. De me charmer moi-même
à une telle rappelée. Hélas, connaissez-vous ces
vers vers de Petrarque :

"Ah! nostra vita, ch'e si bella in vista,
Com'è verde sopraventile, in un mattino,
Quel che'n molli anni a gran pena s'acquista!

"Ah, notre vie qui est si belle en perspective,
comme elle paraît aisément, au lever matinal,
ce qui s'acquiert à grand'peine ou beaucoup
d'années."

Je crois que je vous fais injure et que
vous savez bien l'Italien.

Onze heures

Voilà notre lettre. Nous courrons demain.
Je promets toujours à nouveau par écrit. Adieu,
Adieu, adieu.